

XI Congreso Iberoamericano de Extensión Universitaria denominado “Integración extensión, docencia e investigación para la inclusión y cohesión social”

**Foro: “Transformar para incluir. El desafío de las OSC y sus redes”**

**Título: “Red Interinstitucional Alto Verde”**

**Autores: Mirta Gennaro, Claudio Monzón, Jorge García, Marcelo Airaldi**

El presente trabajo trata de visibilizar el funcionamiento y acciones desarrolladas por un grupo de instituciones perteneciente al barrio de Alto Verde, distrito La Costa de la ciudad de Santa Fe. Las mismas comienzan a juntarse el año 2006, para abrir un espacio de encuentro denominado Red Inter Institucional, con el objetivo de tratar diversas problemáticas que atraviesan el territorio, actores y los distintos sectores que la conforman. Actualmente está conformada por distintas instituciones del lugar, organismos provinciales, municipales, de salud, educativas, ong, asociaciones y UNL.

Los primeros pasos para la conformación de la Red fue justamente encontrar un encuadre “institucional” viable según las posibles formas de participación de cada actor, de crear un estatuto, un reglamento que estableciera los fines que unen y además las normas de funcionamiento. La red tiene como finalidad generar y desarrollar instancias de trabajo conjunto para el abordaje de necesidades y/o problemáticas (comunes y específicas), promover reclamos y propuestas ante los Organismos Gubernamentales competentes en procura de lograr soluciones, así como también de divulgar resultados de las acciones.

Dentro de las acciones realizadas por la Red podemos destacar el proyectos que se trabajo a partir del 2008 denominado Basura Cero y la primera experiencia de Presupuesto municipal participativo cuyo participación logró la construcción del Polideportivo de Alto Verde.

En el 2010 se comienza a trabajar nuevamente la problemática de la basura en forma conjunta con el Departamento de Ecología y Educación Ambiental perteneciente a la Sub secretaria de Ambiente del Gobierno de La Ciudad de Santa Fe debido al aumento de residuos domiciliarios en la vía pública, observando la constante formación de mini basurales ubicados en la ribera del río, reservorios, espacios verdes, veredas y calles, además la quema de los mismos realizadas por los propios vecinos y por la Delegación municipal en el Basural a cielo abierto.

Es notable que desde el inicio a esta parte y a pesar del fuerte trabajo de la red en sensibilizar sobre la temática “basura”, esta sigue siendo un preocupación que ocupa las prioridades de la RED. Por este motivo y en batalla constante a este problema las acciones que se propone es de realizar una evaluación actualizada en cuanto a sistema de recolección de los residuos, puntos críticos, micro basurales etc, además de la paralela concientización de los vecinos mediante campañas o jornadas.

Sabemos que la situación del barrio es compleja, pero entendemos que el trabajo articulado de las organizaciones que componen la Red, el aporte de la Universidad como integrante y el diálogo con el gobierno es una posible estrategia, para fomentar una actitud crítica, responsable y comprometida de la realidad socio-ambiental local. Estamos en camino sabemos que las vinculaciones Interinstitucionales, intrabarriales, así como con el estado local, tiene fluctuaciones, desacuerdos, conflicto, acuerdos, pero entendemos que la acción colectiva es fundamental.